

Miércoles 12 de Junio 2024

PRESIDENTE NACIONAL

En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente Nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), habló sobre el retos para el rubro de la construcción.

(2024-06-12, Alberto Aguilar, Canal 40 Adn,)

Luis Méndez Jaled dijo que han sido años complicados para la industria con decrecimientos de hasta un 18% además generan más de cuatro millones de empleos. Además, un tema importante es la relocalización gracias al nearshoring, pero hay retos en energía, educación y salud. Explicó que la industria quiere ser un gran aliado del próximo gobierno y llevan cuatro decálogos en temas hidráulicos, vivienda, inversiones externas y uno con diseño en el presupuesto. Agregó que se redujo casi en un 30% en 2024 la inversión en infraestructura y se han acercado al equipo de Claudia Sheinbaum y tienen el radar el tema. Además, ve difícil que crezca la industria de la construcción debido a que es un año electoral y de transición. Y en 2025 el avance tendrá que ver con el presupuesto que se designe para la infraestructura. Hoy en día, aproximadamente 25 mil empresas formales de la construcción detonan 3 de cada 4 ramas y generan al rededor de cuatro millones de empleos.

Nombres, nombres y... nombres / Construcción avance sexenal de sólo 1%, CMIC por más énfasis en infraestructura y 2025 difícil

(2024-06-11, Alberto Aguilar, El Sol de Tampico (sitio),)

Con Andrés Manuel López Obrador los dineros para infraestructura, como se sabe, se concentraron en las obras insignias y 2 o 3 estados. Además en este año dadas las prioridades electorales el presupuesto a infraestructura se redujo 30% con inversiones público-privadas que desaparecieron, cuando en países como GB son las que se privilegian. De ahí que la cámara de ese ámbito, la **CMIC** que preside **Luis Méndez Jaled** traiga las coinversiones público-privadas como prioridad al igual que acelerar el paso hacia infraestructura en temas hidráulicos, energía, educación y salud. Estos elementos, dice Méndez son importantísimos si se quiere aprovechar el nearshoring. Inclusive se pueden crear fibras que detonen la vivienda. La **CMIC** ya se ha reunido con el equipo de Claudia Sheinbaum y se han presentado propuestas para aumentar la inversión pública en infraestructura que hoy está en sólo 2.7%, tres veces por debajo de lo requerido.

El sudcaliforniano BCS (sitio), Diario del Sur CHIS (Sitio), Heraldo de Chiapas (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), El Sol de Tlaxcala (sitio),

CONSTRUCCIÓN

Actividad industrial borra en abril las ganancias de marzo

(2024-06-12, Daniela Gómez, La Razón On line (Sitio),)

La actividad industrial de México borró en abril las ganancias que había logrado un mes antes, al descender 0.5 por ciento en el cuarto mes del año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante el cuarto mes del año, la construcción clave para la economía por la gran cantidad de inversión que atrae fue el único sector que tuvo un desempeño positivo, con un avance de 1.8 por ciento, además, con el dato de abril acumula dos meses al alza. Al interior del sector constructor, todos los subsectores crecieron, siendo los avances más pronunciados los



relacionados con la edificación, con 1.72 por ciento y los trabajos especializados para la construcción, con un repunte de 1.93 por ciento.

La Razón de México,

Certificación ICOS de AENOR: Impulsando la Sostenibilidad en el Sector de la Construcción

(2024-06-11, Redacción, Ambientum (Sitio),)

En el contexto de la construcción, un sector fundamental para el desarrollo económico, pero también con un notable impacto ambiental, AENOR ha desarrollado una nueva certificación: el Índice de Contribución a la Sostenibilidad de Constructoras (ICOS). Este certificado mide, desde un enfoque integral 3600 ESG (Environmental, Social, and Governance), la contribución de las empresas constructoras a la sostenibilidad. La creación del certificado ICOS responde al compromiso de AENOR de fomentar la sostenibilidad en el sector de la construcción. Esta iniciativa ha sido desarrollada en colaboración con las asociaciones sectoriales SEOPAN (Asociación de Empresas Constructoras y Concesionarias de Infraestructuras) y ANCI (Asociación Nacional de Constructores Independientes). Esta colaboración asegura que los criterios de evaluación sean relevantes y aplicables a las realidades del sector.

RELEVANTES NACIONALES

'Cambias o te vas', exigen a Marko

(2024-06-12, Claudia Salazar, Reforma, . 1)

Trece ex gobernadores del PAN exigieron al líder del partido, Marko Cortés, un cambio en las estrategias y una renovación para enfrentar la nueva realidad política. Admitieron que la ciudadanía no los consideró como opción en las elecciones del 2 de junio y pidieron al PAN actualizar su proyecto político y priorizar la seguridad, la superación de la pobreza y la equidad social. También solicitaron a Cortés no adelantar la renovación de la dirigencia con acuerdos con líderes estatales señalados de manipular los padrones de militantes.

Mayoría de ministros se ha pronunciado contra reforma de AMLO

(2024-06-12, Manuel Espino, El Universal, . 1, 4)

La mayoría de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación han criticado la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de que los jueces y magistrados sean elegidos por voto popular, argumentando que no se obtendrían los mejores perfiles y se rompería la colaboración entre poderes. Los ministros han expresado su preocupación por la posible regresión a un régimen de partido único y han destacado la importancia de la independencia judicial y la interpretación de la Constitución en la toma de decisiones.

Sheinbaum pide calma a inversionistas

(2024-06-12, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, pidió a los inversionistas confiar en la solidez de la economía mexicana y aseguró que la reforma al Poder Judicial no afectará la certidumbre para los negocios. Además, propuso la realización de una encuesta para conocer la opinión del pueblo mexicano sobre el Poder Judicial. Sheinbaum se reunió con la delegación del gobierno de Estados Unidos para tratar temas de seguridad, migración y garantías para las inversiones.



Claudia pide calma: "ni con el Fobaproa" se frenó la inversión

(2024-06-12, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Claudia Sheinbaum, virtual president-elect, reassured the financial community that they should not worry about the imminent reform of the Judiciary, as there is economic, social, and political stability in the country. She also proposed a consultation on the topic because it is "the people's agenda." She emphasized that investment did not stop even during the Fobaproa crisis.

Caída libre del PRI desde 2012

(2024-06-12, Enrique Méndez, La Jornada, . 1, 7)

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha perdido votos de manera constante desde que recuperó la Presidencia en 2012. En la última elección, solo obtuvo 5.7 millones de votos, dejándolo como la quinta fuerza en el Congreso de la Unión. El PRI se prepara para su 24 Asamblea Nacional, donde se espera que se modifiquen los estatutos y se discutan los asuntos del partido.

"Hay certidumbre para inversionistas"

(2024-06-12, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, ofreció certidumbre a los inversionistas nacionales y extranjeros ante la próxima reforma al Poder Judicial. Sheinbaum aseguró que las inversiones son seguras en México y que se construirá un mejor sistema de justicia. Además, se reunió con una comitiva de Estados Unidos para discutir temas de seguridad y tráfico de armas.

Fortalece Nayarit combate a inseguridad

(2024-06-12, Redacción, El Heraldo de México, . 1, 22)

En los últimos 4 años, en Nayarit, las políticas públicas implementadas en materia de seguridad pública han colocado a esa entidad a la cabeza en materia de combate a la inseguridad. En lo que va del presente sexenio, en todo el país se han registrado 366 mil 296 robos en vía pública, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública, tomando como base estas cifras, Nayarit es el único estado que reporta cero casos en la comisión de estos delitos. de acuerdo con análisis de TResearch. En entrevista con Heraldo Televisión, el gobernador Miguel Ángel Navarro señaló que esta situación se debe a las medidas e inversiones públicas implementadas por su administración.

Recibe a la enviada de Joe Biden

(2024-06-12, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 6)

Claudia Sheinbaum, virtual president-elect of Mexico, had her first meeting with Elizabeth Sherwood-Randall, special security advisor to President Joe Biden, and the US ambassador, Ken Salazar. They discussed security, trade, and migration issues. Sheinbaum also announced that the route for consultations on judicial reform will be defined today. Sheinbaum will accompany President Andrés Manuel López Obrador on his upcoming tour of the country.

Llama Sheinbaum no preocuparse por la reforma judicial

(2024-06-12, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 28)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, envió un mensaje de confianza a los inversionistas, asegurando que no deben preocuparse por la reforma al Poder Judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Sheinbaum destacó que en el país hay

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

certidumbre para la inversión y que se está construyendo un mejor sistema de justicia. Además, anunció que se realizará una consulta ciudadana para conocer la opinión sobre el Poder Judicial.

" 'Economía del país desacelerará en el primer tercio del próximo sexenio"

(2024-06-12, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 45)

El Banco Mundial proyecta una desaceleración de la economía mexicana en los primeros dos años del gobierno de Claudia Sheinbaum, debido a las restricciones derivadas de las políticas fiscal y monetaria. Se espera que el PIB crezca un 2.1% en 2025 y un 2.0% en 2026. Aunque la confianza empresarial se mantiene positiva, se espera que la demanda interna se modere debido a la inflación, las tasas de interés y la confianza del consumidor.

Agua en riesgo

(2024-06-12, José Luis Ramos, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Las ciudades de México enfrentan problemas de sequía y mala calidad del agua que consumen sus habitantes. Se han encontrado contaminantes cancerígenos en el agua y se ha reducido la inversión en plantas potabilizadoras. La mala calidad del agua puede causar problemas de salud pública graves, por lo que es necesario tomar medidas para prevenir enfermedades transmitidas por el agua contaminada.

Reforma judicial va... con encuesta

(2024-06-12, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, reiteró que antes de aprobar cualquier modificación en el sistema judicial se debe realizar una consulta ciudadana. Además, se reunió con una comitiva de Estados Unidos para fortalecer las relaciones bilaterales. Por otro lado, Sheinbaum se reunió con el empresario Carlos Slim en el Museo Soumaya.

CÁMARAS EMPRESARIALES

IP busca certeza jurídica para continuar con inversiones programadas para este año

(2024-06-12, Lilia González, El Economista (sitio),)

El sector empresarial está "preocupado" por las variaciones en el tipo de cambio, y también existe inquietud en 3 de las 20 reformas planteadas en el llamado "Plan C", que pudieran alterar la certeza jurídica, sostuvo Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Empresarios ganan con depreciación del peso: CCE

(2024-06-11, Redacción, El Sol de México (sitio),)

La reciente depreciación del peso frente al dólar representa un beneficio para las empresas, indicó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. Tras participar en la entrega del Premio Nacional de la Calidad 2024, el líder empresarial aseguró que la volatilidad en la moneda nacional está ayudando a crecer a la industria mexicana, debido a que por cada dólar que se venda, los empresarios ganan más.

Canaco prevé más de 4 mil 280 mdp por Día del PadreEl gasto por cada papá sería de mil 350 pesos

(2024-06-12, Redacción, Diario de México, . 1 2)



De acuerdo con la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco CDMX), el desembolso por familia para conmemorar el Día del Padre en la capital del país oscilará entre los 800 y los mil 350 peSOS, al tiempo que aseveró que de darse esta cantidad habrá un incremento de 37.7% en la derrama económica con respecto a la festividad de 2023. En un boletín, el empresariado agrupado en este patronal señaló que este año se estima que haya 4 mil 282 millones de pesos de pagos en los establecimientos, lo cual significaría una subida de 33.3% con base a lo recopilado en 2019, año previo a la crisis por Covid-19. A nivel nacional, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y turismo (Concanaco-Servytur), que preside Octavio de la Torre, apuntó que los datos oficiales más recientes indican que en México hay al menos 21.2 millones de padres de familia con una edad promedio de 45 años.

El presidente del CCE anunció una reunión con Claudia Sheinbaum, virtual ganadora de la elección presidencial.

(2024-06-12, Carlos Hurtado, Canal 2 Las Estrellas,)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, expresó su confianza en el diálogo y la búsqueda de acuerdos frente a las iniciativas de reforma propuestas. Cervantes anunció una próxima reunión con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para discutir las propuestas presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ahora la IP desconfía de la democracia; CEESP dice que resultado electoral afectó certidumbre de empresarios

(2024-06-12, Redacción, El Independiente, . 1, 18)

La contienda electoral incrementó la incertidumbre en los indicadores de confianza y el mercado financiero, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Al ocupar la mayoría calificada en la LXVI Legislatura, el mapa político de Morena generó una coyuntura en las expectativas económicas, explicó el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

<u>Día del padre 2024: ¿Cuánto les harás ganar a estas tiendas y restaurantes este 16 de iunio?</u>

(2024-06-11, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (CANACO) recientemente dio a conocer que se espera que las ventas durante la celebración por el Día del Padre alcancen 4,282 millones de pesos este domingo 16 de junio. Asimismo, por el Día del padre, la Concanaco espera una derrama económica por más de 42,000 millones de pesos, por lo que estimó superar en un 10% los 38,500 millones de pesos de 2023. La organización empresarial apuntó que al menos 4.8 millones de empresas y negocios familiares se beneficiarán por el alza en el consumo por el Día del padre, de los cuales la mitad corresponden al comercio. En tanto, 34% de estas unidades económicas son del sector servicios y el 15.8% restante al sector turismo.

El mayor encuentro empresarial iberoamericano tendrá sede en Colombia

(2024-06-11, Forbes Staff, Forbes MX (sitio),)

Más de 400 líderes empresariales destacados de Iberoamérica se reunirán del 17 al 19 de junio en el Centro de Convenciones de Cartagena, Colombia, en el marco del VII Congreso Iberoamericano CEAPI, para hablar sobre el reto que tiene la región -que comprende América



del Sur, España y Portugal- en materia de crecimiento y productividad. Entre los ponentes principales del evento se encuentran Enrique Riquelme, CEO y presidente de Cox Abengoa; Jaime Gilinski, CEO de Grupo Gilinski; Núria Vilanova, presidenta del Consejo Empresarial Alianza por Iberoamérica (CEAPI); Rebeca Grynspan, secretaria general de Unctad; Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de México; Carmen Abondano, presidenta de la junta directiva del Grupo Daabon; Jaime Alberto Cabal, presidente de Fenalco; Tatiana Calderón, piloto de automovilismo; Karen Carvajalino, CEO y fundadora de The Biz Nation; Carlos Enrique Cavelier, presidente de la junta directiva de Alguería; entre otros.

Contienda electoral afectó la confianza empresarial y el mercado financiero: CEESP (2024-06-11, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

De acuerdo con el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), la contienda electoral incrementó la incertidumbre en los indicadores de confianza y el mercado financiero. Al ocupar la mayoría calificada en la LXVI Legislatura, el mapa político de Morena generó una coyuntura en las expectativas económicas, señaló el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

COPARMEX sostuvo que la certidumbre financiera y democrática del próximo gobierno serán indispensables para la inversión y el crecimiento.

(2024-06-11, Jesús Escobar, Canal 8.3 UNIFE,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha reconocido como una buena señal la continuidad de Rogelio Ramírez de la O en la Secretaría de Hacienda. La Coparmex destacó la importancia de la certidumbre financiera y democrática para fomentar inversiones y crecimiento en el país. El organismo resaltó la necesidad de respetar la autonomía del Banco de México y el apego al Estado de derecho para atraer más inversiones. La Coparmex también subrayó que el respeto a los contratos, la seguridad de las personas y del patrimonio, y la independencia de las decisiones judiciales son factores clave para los inversionistas.

Empresariado se reunirá con Sheinbaum para tratar reformas polémicas: CCE

(2024-06-11, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que la organización está preocupada por las reformas para modificar al Poder Judicial, los órganos autónomos y al INE. "Cuando se oyen 20 iniciativas es alarmante, pero muchas iniciativas son de justicia social, pero son 3 o 4 en las que tenemos que dialogar y no las 20", comentó al finalizar la entrega del Premio Nacional de Calidad. "Las iniciativas de los órganos institucionales, la reforma judicial, la reforma del INE, esas son las que preocupan y tengan por seguro que vamos a agotar todo lo que sea posible para que puedan llegar a buen puerto y sobre todo lanzar la señal de confianza", comentó el representante empresarial.

El presidente del CCE anunció una reunión con Claudia Sheinbaum, virtual ganadora de la elección presidencial.

(2024-06-12, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas,)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, anunció una reunión con Claude Chaimbon para discutir al menos cuatro reformas, incluyendo la judicial. Cervantes minimizó cualquier nerviosismo en torno a las iniciativas de reforma y las fluctuaciones del tipo

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

de cambio, destacando la voluntad y las buenas relaciones existentes. Enfatizó la importancia de transmitir mensajes de confianza a los mercados frente a la volatilidad cambiaria.

El presidente de Consejo Coordinador Empresarial anuncio reunión con Claudia Sheinbaum.

(2024-06-12, Alberto Najar, 107.9 Horizonte,)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, anunció que la próxima semana se reunirá con Claudia Sheinbaum para discutir el impacto de las reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Estas reformas están previstas para ser votadas a partir de septiembre, con el inicio de la próxima Legislatura del Congreso de la Unión. Cervantes expresó su confianza en que se logrará un diálogo para llegar a un acuerdo sobre las reformas pendientes, destacando el interés del sector empresarial en aquellas que generan incertidumbre al afectar a organismos autónomos y al poder judicial.

El Contador/ 12 de junio de 2024

(2024-06-12, El Contador, Dinero en Imagen (Sitio),)

La agricultura sustentable está en la agenda de prioridades del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que lidera Francisco Cervantes. Por ello, firmó un convenio para impulsar la agricultura sustentable y regenerativa; respetuosa de la naturaleza, productiva y con un mayor beneficio social con la Secretaría de Agricultura, que encabeza Víctor Villalobos. El objetivo es el desarrollo de estudios, proyectos, capacitación, impulso a políticas públicas y la adopción de tecnologías en pro del campo mexicano, con el propósito de promocionar la agricultura sustentable. Cervantes considera que el apoyo del sector agrícola también debe ser agenda prioritaria para la siguiente administración.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Andar y Ver // Padre al desnudo

(2024-06-12, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 15)

El libro de Rose Boyt, Retrato al desnudo, explora la relación entre la autora y su padre, el famoso pintor Lucian Freud. Boyt posó para su padre en tres ocasiones, y estas memorias son un recuerdo confrontacional de esas experiencias. El libro explora los sentimientos encontrados de Boyt hacia su padre, desde la admiración y el agradecimiento hasta el resentimiento y la repugnancia. Boyt escarba en estas memorias los recuerdos de su caótica infancia y el peso de la depresión de su madre.

Jaque Mate // Arreglar la justicia

(2024-06-12, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La iniciativa del Presidente de elegir a jueces, magistrados y ministros por voto popular no resolverá ninguna de las fallas del sistema en nuestro país; al contrario, las agravará. Uno de los problemas fundamentales de nuestro sistema de justicia es la demora de los procesos. Si bien el artículo 17 constitucional establece el derecho a una justicia pronta y expedita, los juicios suelen ser largos y complicados. Decenas de miles de imputados son encarcelados durante años por delitos que no cometieron, bajo la injusta figura de la prisión preventiva; y si al final se les exonera, no se les ofrece siquiera un "Usted disculpe".

El costo de la desconfianza



(2024-06-12, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

El proceso electoral en México se ha vuelto complicado y costoso debido a la desconfianza entre los políticos, una herencia del pasado. Cada voto válido emitido en las elecciones presidenciales, legislativas y municipales de 2021 costó menos de 20 pesos, mientras que cada voto anulado costó más de 580 pesos. La creciente desconfianza entre los políticos ha llevado a un proceso electoral complejo y costoso, con un costo total de 29,000 millones de pesos.

Historias de NegoCEOs // Esbozo de una reforma judicial y sus autores

(2024-06-12, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha confirmado que la Reforma Judicial es urgente, a pesar de que la presidenta electa Claudia Sheinbaum había sugerido que se llevaría a cabo con más calma y después de un diálogo amplio con expertos. Los borradores de la iniciativa sugieren que los perfiles de los ministros se someterían a un proceso de selección especializado, seguido de un referéndum de aprobación por parte del público. También se contempla reducir de 11 a 9 los integrantes de la Corte, lo que podría llevar a la salida de la actual presidenta Norma Piña.

Cuenta Corriente // Pymes al encadenamiento productivo

(2024-06-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El Consejo Mexicano de Negocios (CMN) y Estafeta han firmado un convenio de colaboración para fortalecer la cadena de valor de las micro, pequeñas y medianas empresas (pymes) en México. Estafeta proporcionará capacitación y asesoría logística sin costo, así como evaluaciones y descuentos en servicios logísticos. Más de 4,500 pymes, que forman parte de la red del CMN, se beneficiarán de esta colaboración. Las empresas que invierten en logística pueden reducir sus costos de operación en un promedio de 20% y mejorar sus tiempos de entrega en un promedio de 25%, según la Asociación Mexicana de Empresas de Logística (Amelog).

Juegos De Poder // Hablemos de una oposición quimérica

(2024-06-12, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

La oposición en México está en declive, con los partidos de oposición perdiendo poder y votos en las elecciones recientes. El PRD ha perdido su registro como partido, mientras que el PRI se encuentra en una muerte lenta, gobernando en solo dos estados. El PAN también ha perdido terreno en sus bastiones electorales. La única excepción es Movimiento Ciudadano, que ha logrado mantener su registro y aumentar su votación. Sin embargo, también ha perdido en sus bastiones locales.

Desde El Piso De Remates // ¿En verdad no importa el tipo de cambio?

(2024-06-12, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

El Presidente López Obrador ha asegurado que se aprobará la reforma judicial en septiembre y que en enero se realizará la elección de los nuevos ministros de la SCJN, jueces y magistrados. Esto, a pesar de la propuesta de la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de realizar una consulta popular, de cuyo resultado todos sabemos de antemano. Por otro lado, el exsecretario de Hacienda Francisco Gil ha advertido que la depreciación del peso podría tener un impacto en la inflación y ha llamado a mantener una política fiscal y monetaria prudente.

Bitácora Del Director // La consulta

(2024-06-12, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)



La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha propuesto una "discusión amplia" sobre la iniciativa de reforma al Poder Judicial que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador antes de que sea enviada al Congreso de la Unión. Sheinbaum sugirió que la iniciativa sea discutida por las barras de abogados, las facultades de derecho, los ministros y magistrados, y los trabajadores del Poder Judicial. La Barra Mexicana/Colegio de Abogados y la Facultad de Derecho de la UNAM, consideradas las instituciones más importantes en su campo, han expresado su apoyo a la invitación de Sheinbaum, aunque han planteado críticas sobre el contenido de la iniciativa.

Veranda // Tiempos compartidos no convencen a los más jóvenes

(2024-06-12, Carlos Velázquez, Excélsior, . 6)

La semana pasada se realizó en Nuevo Vallarta el Congreso 2024 de la Asociación Mexicana de Desarrolladores Turístico (Amdetur), que preside Rosario Rodríguez, y algunos asistentes lo describieron como un encuentro de viejos campeones compartiendo glorias pasadas. Claro que hay temas retadores, como el de la ciberseguridad, que ya es migraña y no un simple dolor de cabeza para las compañías de tiempos compartidos. Los desarrolladores turísticos han escrito grandes historias de negocios en México, en su momento fueron jugadores disruptivos, pero el destino y la tecnología ya los alcanzaron y ahora tienen el reto de construir en este entorno un nuevo capítulo igual de emocionante y rentable que los primeros.

Activo Empresarial // AMLO y el tipo de cambio: historias sexenales

(2024-06-12, José Yuste, Excélsior, . 2)

El presidente López Obrador presumió ser el primer gobierno que no devalúa su moneda. Al contrario, señaló que, en la cotización de 18.37%, el peso mexicano ha ganado 10.4% desde que inició su administración. "Con nosotros, el peso no se ha depreciado, se ha fortalecido". Desestimó las críticas sobre su reforma judicial, que ha elevado el tipo de cambio de un nivel de 17 pesos por dólar a uno de 18.40 pesos en una semana. El movimiento cambiario lo calificó más de un chantaje de quienes buscan mantener sus privilegios. Y de ahí se fue a presumir su nivel cambiario frente a las administraciones pasadas.

Análisis Superior // Piden discusión

(2024-06-12, David Páramo, Excélsior, . 3)

Es de llamar la atención el interés que está poniendo la ganadora de las elecciones presidenciales, Claudia Sheinbaum, por tener reuniones con empresas y que se conozca. El lunes difundió una fotografía con la CEO internacional de Walmart, Kathryn McLay, en la que se trata de la primera reunión de la ganadora de las elecciones con una empresa con gran operación en México. En la fotografía aparecen, por parte del equipo ganador de las elecciones, Luz Elena González, Altagracia Gómez y Ana María Lomelí. Por parte de los directivos de Walmart llamó la atención el papel muy destacado de Javier Treviño, quien es el vicepresidente de Asuntos Corporativos de Walmart, y que ha logrado tender puentes entre la empresa internacional y el nuevo gobierno.

En Privado // AMLO, la judicial, su manzana envenenada

(2024-06-12, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El presidente López Obrador quiere dejar resuelta, antes de irse, una de sus obsesiones: la desaparición del sistema judicial como poder constitucional autónomo y contrapeso del Ejecutivo



y del Legislativo. Ya con el Congreso en el bolsillo, aunque sea por un mes, septiembre, y que heredará a su sucesora Claudia Sheinbaum el 1 de octubre, también quiere legarle el control de ese Poder Judicial, lo que rematará el gobierno de un solo hombre, en este caso de una sola mujer, en un vuelco al México del peor priato cuando el presidente dominaba al Congreso y a la Corte.

Duda Razonable // Y ahora, ¿una encuesta?

(2024-06-12, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, ha propuesto realizar una encuesta para conocer la opinión del pueblo sobre el Poder Judicial. Esto se debe a la controversia generada por la reforma al Poder Judicial enviada por el presidente López Obrador al Congreso antes de las elecciones, que no fue aprobada. Sheinbaum ha afirmado que es necesaria una gran discusión sobre el tema, ya que "la gente tiene una percepción de corrupción del Poder Judicial".

Día con Día // Sobre el demasiado poder

(2024-06-12, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)

El poder excesivo que ha recibido la presidenta electa Claudia Sheinbaum puede ser un problema, ya que está rodeado de varios poderes, incluyendo al Presidente, gobernadores y legisladores de Morena, y compromisos con clientelas. Además, debe cumplir con las reformas constitucionales anunciadas por el Presidente, lo cual ha generado nerviosismo en los mercados y depreciación del peso. Si no logra manejar este exceso de poder, podría resultar en desorden en lugar de poder.

Corporativo // Preocupación minera

(2024-06-12, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

La Cámara Minera de México ha pedido a la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo que revise la situación de la industria minera, que es clave para el crecimiento de la economía y afecta a 70 sectores productivos. La administración saliente ha cancelado nuevas concesiones y permisos de inversión, lo que ha llevado a una caída del 50% en nuevas inversiones en exploración. La industria minera ha invertido grandes sumas en la mejora de su interacción con el medio ambiente y la sustentabilidad, y es la principal actividad económica en algunas comunidades remotas.

La Quinta Transformación // Luxemburgo demanda a México

(2024-06-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El Tribunal Internacional del Derecho del Mar ha recibido una solicitud de medidas provisionales relacionadas con la embarcación de dragado Zheng He, con bandera de Luxemburgo. El buque fue incautado por el SAT en el puerto de Tampico, Tamaulipas, y Luxemburgo ha solicitado al Tribunal que garantice la libertad de circulación de los 36 tripulantes a bordo. Además, Luxemburgo solicita la prohibición al gobierno de México de explotar directa o indirectamente la embarcación, y que tome medidas para transferir los derechos sobre el barco.

Estrictamente Personal // El gabinete de Sheinbaum

(2024-06-12, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció que la próxima semana daría a conocer su equipo de trabajo, que incluirá una reducción de algunas dependencias. Hasta ahora, se han confirmado cuatro miembros del futuro gabinete, incluyendo a Rogelio Ramírez de la O en la



Secretaría de Hacienda y a Alejandro Gertz Manero en la Fiscalía General. Se espera que Omar García Harfuch, exsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana en el gobierno de Sheinbaum, ocupe el mismo cargo a nivel federal.

Coordenadas // Ocho puntualizaciones sobre el dólar y las inversiones

(2024-06-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Después de las elecciones en México, ha habido una inestabilidad financiera, con una caída del 3.8% en el índice de precios y cotizaciones de la BMV y un aumento del 9% en la cotización del peso frente al dólar. Sin embargo, no se ha registrado una cancelación de proyectos de inversión hasta el momento. Los inversionistas están esperando la revelación del gabinete de Claudia Sheinbaum y la implementación de la reforma judicial propuesta por el presidente López Obrador.

Ricos y Poderosos // Reforma judicial, no hay marcha atrás

(2024-06-12, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

El presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, han confirmado la necesidad de realizar una Reforma Judicial, que se aprobará en septiembre de 2024. López Obrador ha sido enfático en la urgencia de la aprobación y la elección de los jueces, ministros y magistrados. Sheinbaum ha asegurado a los inversionistas que no hay motivos de preocupación ni de incertidumbre. La decisión de la Reforma Judicial es clara e irreversible, lo que podría generar volatilidad en los mercados.

La Gran Depresión // En el Congreso puede estar la pausa

(2024-06-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)

El nivel que tenga el peso frente al dólar no es realmente lo importante. Es su movimiento brusco y errático lo que deja ver que hay nerviosismo entre los participantes del mercado. Sirven de muy poco los dichos sobre economía que hace Andrés Manuel López Obrador, porque más que un análisis objetivo de las condiciones, lo que hace el Presidente saliente en las mañaneras es propaganda, que realmente es efectiva.

TREN MAYA

<u>Claudia Sheinbaum revela que el Tren Maya y el Tren Interoceánico podría llegar a</u> Guatemala

(2024-06-11, Ricardo Rubí, El Heraldo de México (sitio),)

En conferencia de prensa, Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa de México, indicó que algunos proyectos ferroviarios podrían llegar a otros países vecinos con el territorio mexicano, ya que son proyectos estratégicos y de desarrollo. "Hay una propuesta también de que el Tren Maya, el Tren Interoceánico pueda llegar a la frontera con Guatemala y pasar incluso a Guatemala, en donde incluso está contemplado posiblemente Belice", comentó la Dra. Sheinbaum.

Obras del Tren Maya generan cuellos de botella en Q. Roo

(2024-06-12, Jesús Vázquez, El Economista, . 36)

La Asociación de Hoteles del Centro y Sur de Quintana Roo expresó su preocupación por los cuellos de botella que se generan durante las horas más productivas en las obras del Tren Maya, sin que hasta el momento haya una presencia efectiva de los elementos de la Guardia Nacional,

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

pese a que se les ha solicitado reiteradamente en las mesas de seguridad pública, expresó Raúl Andrade Angulo, presidente del organismo.

El Tren Maya abrirá en su totalidad en septiembre

(2024-06-11, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

El Tren Maya, una de las obras emblemáticas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y de la que se prometió estar lista en diciembre de 2023, ya tiene una fecha estimada de apertura total. El presidente informó el pasado 9 de junio en su visita a las obras que continúan y corresponden a los tramos cinco, seis y siete, que será en septiembre cuando el recorrido final comience a funcionar. "Viajamos de Mérida a Campeche en el Tren Maya e hicimos una hora con 38 minutos (...) en septiembre, cuando esté todo terminado, el recorrido de 1,554 kilómetros será más placentero", comentó.

Tren Maya: acusan al INAH por destrucción en zonas arqueológicas

(2024-06-11, M. A. Kiavelo, Redacción, Reportur.mx (Sitio),)

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) habría permitido la destrucción de muchos edificios y monumentos, así como contextos arqueológicos, en la obra del Tren Maya, dijo Bolfy Cottom, coordinador general del Seminario Permanente de Investigación de Patrimonio Cultural. Explicó Cottom que los arqueólogos realizan una exploración metodológica a lo largo de los 1554 kilómetros trazados del tren, coordinados por el Instituto; pero para su sorpresa después de haber hecho su labor atrás venía la maquinaria destruyendo todo a su paso. "Me pregunto dónde están las miles de piezas que el INAH inventarió, porque los arqueólogos también nos envían datos cuando limpian un terreno con las máquinas; he visto pasar volquetes (camiones de carga) de un lado a otro con piedra arqueológica", señaló el también escritor y antropólogo.

Tren Maya: cada pasajero cuesta 9,926 pesos al erario

(2024-06-11, Redacción, Momento Financiero (Sitio),)

Desde su inauguración, el Tren Maya ha sido uno de los proyectos más controvertidos del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. A pesar de ser presentado como una solución innovadora para el transporte en el sureste de México, el tren ha enfrentado varias críticas y cuestionamientos, especialmente en términos de sus costos y beneficios económicos. En su primer semestre de funcionamiento, el Tren Maya ha transportado a 148,177 pasajeros. Sin embargo, esta cifra trae consigo una preocupación significativa: cada uno de estos pasajeros ha costado al erario público 9,926 pesos.

AIFA

El AIFA queda fuera de los Premios Óscar de la aviación

(2024-06-12, Desbalance, El Universal (sitio),)

El próximo 24 de junio se llevarán a cabo los World Airline Awards, considerados los Premios Óscar de la industria de la aviación. Aunque en Palacio Nacional aseguran que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) es el mejor aeropuerto de América Latina, nos informan que volvió a brillar por su ausencia en la edición 2024 del ranking de los 100 mejores. Tras encuestar a viajeros de todas las latitudes sobre su experiencia en las terminales, la consultora Skytrax adelantó que el Aeropuerto Internacional El Dorado, ubicado en Colombia, se llevó otra vez el primer lugar en la región. Nos platican que este punto de conexión transportó a 5.6 millones de

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

pasajeros de enero a marzo de este año, cinco veces más que la terminal que dirige el general Isidoro Pastor Román. Suerte para la otra.

Viva Aerobus usa wet lease para atender demanda

(2024-06-12, Aldo Munguía, El Financiero, . 19)

Viva Aerobus continúa haciendo uso de la renta húmeda, conocida como wet lease, para enfrentar la demanda de vuelos y la puesta en tierra de sus aviones como parte de la revisión anticipada de los motores de aviones de la familia 320 del fabricante francés Airbus. También Viva Aerobus ha incorporado tripulaciones de origen español para la operación de sus vuelos desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La aerolínea tiene al menos una veintena de aeronaves rentadas con sus tripulaciones incluidas, la mayor parte europeas y que cuentan con un permiso especial ante la autoridad aeronáutica mexicana, la cual ha aceptado que vuelos internos puedan ser operados por tripulantes no nacidos en México, una práctica prohibida por la Constitución.

'¿Mexicana se la vuela?' Aerolínea busca a los 3 millones de pasajeros en 2027

(2024-06-11, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

La primera etapa de consolidación de la Aerolínea del Estado Mexicano, que opera con la marca Mexicana, comenzará a partir del 2027, cuando termine de recibir el pedido de 20 aeronaves hecho a la empresa brasileña Embraer. En ese momento, con una veintena de aviones en su flota, la paraestatal controlada por el Ejército prevé transportar a 3 millones de pasajeros, reveló Jorge Vega Rivera, director general del Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca, Maya, Mexica (GAFSACOMM). Además, la empresa estima tener un par de bases operativas además del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA): una en Tijuana y otra en Tulum para poder tener vuelos hacia destinos en Canadá como Montreal, Ottawa, Vancouver, así como Caracas, en Venezuela y Punta Cana en República Dominicana.

<u>La SICT informó que el Tren México Toluca, en su tramo Santa Fe, y el AIFA estarán listos en agosto de este año.</u>

(2024-06-11, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha anunciado que el tren México Toluca comenzará a operar comercialmente en el tramo de Sinacantepec a Santa Fe a partir de agosto de este año. Sin embargo, la fecha de inicio de operaciones en el tramo completo hasta Observatorio aún no ha sido determinada. En cuanto al ramal del tren suburbano que conecta la estación Lechería con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, se espera que también inicie operaciones comerciales en agosto, tras haber superado diversos obstáculos sociales.

REFINERÍA DOS BOCAS

Solicitan evaluar impacto de gasoductos en territorios indígenasLo más visto

(2024-06-11, Redacción, Global Energy (Sitio),)

Las comunidades indígenas de México y Canadá solicitaron formalmente a la empresa canadiense TC Energy una evaluación independiente de los impactos causados por los gasoductos Tuxpan-Tula y Puerta al Sureste, instalados en territorios ancestrales del estado de Veracruz. Este pedido fue presentado durante la Asamblea General de Accionistas de TC Energy. El Centro de Derechos Humanos de los Pueblos del Sur de Veracruz Bety Cariño ha señalado que el gasoducto Puerta al Sureste, que transporta gas extraído mediante fracking desde Tuxpan



hasta Coatzacoalcos y la refinería Dos Bocas, no ha contado con la participación de las comunidades indígenas locales.

SICT

La SICT entregará a la próxima administración federal un portafolio de 772 proyectos de infraestructura que requieren una inversión total de 1.8 billones de pesos.

(2024-06-12, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte, liderada por Jorge Nuño, planea entregar a la próxima administración federal un portafolio de 772 proyectos de infraestructura que requieren una inversión total de \$18 billones. Durante la reunión nacional de la Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres, Nuño destacó que 138 de estas obras son prioritarias y podrían ser licitadas al inicio del próximo gobierno, con una inversión estimada de \$135748 millones. Además, se mencionó que al finalizar la actual administración, se habrán concluido más de 500 obras, incluyendo proyectos carreteros, ferroviarios y aeroportuarios esenciales para el transporte de pasajeros y carga.

<u>Jorge Nuño, Titular de la SICT, inauguró la vigesimocuarta Reunión Nacional de Ingeniería con Valor Social.</u>

(2024-06-11, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV,)

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño, inauguró la 24.ª Reunión Nacional de Ingeniería con Valor Social, destacando los avances en la construcción de caminos para el beneficio del país. Nuño resaltó el trabajo de la Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres y el apoyo de organizaciones como la Miptac, que celebra su 50 aniversario. Enfatizó la importancia de la ingeniería mexicana como orgullo nacional y reconoció la labor de los ingenieros y obreros en la comunicación del país con el mundo. Nuño también mencionó las obras realizadas en su administración y los 500 proyectos impulsados. Al ser cuestionado sobre una posible colaboración con la administración de Claudia Sheinbaum, Nuño afirmó su compromiso con el trabajo para México y el pueblo mexicano bajo la presidencia de Andrés Manuel López Obrador.

SICT baja tiempo para otorgar la licencia federal ferroviaria

(2024-06-11, Redacción T21, T21 (Sitio),)

La expedición y revalidación de la licencia federal ferroviaria se realizará en un plazo máximo de 12 días naturales, siempre que se acrediten los requisitos necesarios, confirmó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). A través del Diario Oficial de la Federación (DOF) explicó que lo anterior obedece a los cambios a la Ley General de Mejora Regulatoria, por lo que en lo previsto en el artículo 146 del Reglamento del Servicio Ferroviario, la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) resolverá las solicitudes presentadas.

SICT informa de los proyectos de infraestructura transformaran el transporte en México (2024-06-11, Redacción, CMX Noticias (sitio),)

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, ha anunciado la conclusión de más de 500 obras significativas en el sector del transporte, incluyendo carreteras, ferrocarriles y aeropuertos, con una inversión que supera los 400 mil millones de pesos, equivalente al 1.5% del PIB nacional. Estos proyectos no solo benefician a

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

más de 29 millones de ciudadanos, sino que también son vitales para el transporte eficiente de pasajeros y mercancías.

Inversión de 400mmdp en 500 Obras de Infraestructura en actual Gobierno, SICT

(2024-06-11, Edgar Amigón, TecnoEmpresa(Sitio),)

Durante la presente administración se concluirán 500 obras de infraestructura, entre ellas proyectos carreteros, ferroviarios y aeroportuarios de gran importancia para el transporte de pasajeros y carga, declaró el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara. "Esto representa una inversión de más de 400 mil millones de pesos, lo que se traduce en 1.5 puntos del Producto Interno Bruto. Los beneficios son palpables para más de 29 millones de habitantes", precisó.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Inversión en infraestructura para salud y educación pierde en sexenio de AMLO

(2024-06-11, Redacción, Dainzú Patiño, Expansión MX,)

A cuatro meses de que termine el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, la inversión en infraestructura pública en salud y educación se perfila como la que más disminuyó, mientras que la inversión dedicada al desarrollo de infraestructura para hidrocarburos y para el abastecimiento de agua potable repuntó su participación en el Presupuesto de Egresos de la Federación. Cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) detallan que al cierre de 2018, el último a cargo de Enrique Peña Nieto, la inversión física en Salud (hospitales, clínicas, quirófanos, camas, respiradores...) absorbió 2.4% de las inversiones en infraestructura del sector público, al cierre del pasado abril esta proporción fue 0.8%. La inversión dedicada a Educación (escuelas, muebles, computadoras, software...) pasó de 0.9% de las inversiones a 0.1%, a lo largo del sexenio se mantuvo por debajo de 0.9% precisa Hacienda.

REFORMA ENERGÉTICA

Descienden reservas petroleras

(2024-06-12, Naveli González, Excélsior, . 1, 5)

Al primero de enero de 2024, último año de registro del sexenio, las reservas petroleras 3P (probadas, probables y posibles) de México alcanzaron los 23 mil 146 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, la cifra es 7.81% menor en comparación al primer año de gobierno, es decir, no se pudo cumplir la meta de aumentar estos recursos. Los datos dados a conocer por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) muestran que el país cuenta con reservas probadas por ocho mil 383 millones de barriles de crudo equivalente, lo que asegura la producción para 11 años. Los datos suman las reservas de la petrolera estatal Pemex, el mayor operador del sector en México y de las empresas privadas que han entrado al mercado tras la reforma energética del 2013, tanto nacionales como extranjeras.

Aguas Profundas / Ahora sí se va

(2024-06-12, Luis Carriles, El Sol de México (sitio),)

Ayer el Cenagas anunció la licitación para almacenamiento de gas natural en el campo Jaf que, de acuerdo con la CNH, ofrece las mejores condiciones para detonar el proyecto de infraestructura de almacenamiento estratégico y un mayor beneficio respecto a la seguridad energética del país. Jaf es parte de la lista de los campos dictaminados como económicamente

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

inviables para hidrocarburos por la CNH y es el candidato elegido para el desarrollo de almacenamiento estratégico de gas natural a corto plazo, hasta aquçi todo está bien porque además utiliza un esquema avalado por la Reforma Energética aún vigente, pero según los expertos hay varios problemas en este asunto porque la convocatoria viene sin fechas de nada, ni fallos, ni entrega de propuesta ni nada. Puro espacio en blaco y se hizo pública sin cumplir con asuntos tan básicos como un calendario del proyecto.

Ovaciones.

Las reservas probadas de hidrocarburos suben a 8,383 millones de barriles

(2024-06-11, Reuters, Expansión MX,)

Las reservas probadas de hidrocarburos de México subieron a 8,383 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (bpce) al 1 de enero del 2024. Mientras que las de crudo bajaron ligeramente, informó el martes el regulador del sector petrolero. Los datos aglutinan las reservas de la petrolera estatal Pemex, el mayor operador del sector en México, y las de otras empresas, tanto nacionales como extranjeras, que han entrado al mercado tras una profunda reforma energética hace una década.

DELEGACIONES CMIC

Ponen acreedores de AHMSA condiciones para pago de deuda

(2024-06-12, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

En espera de que Altos Hornos de México presente la próxima semana una nueva propuesta para el pago de la deuda a acreedores, empresarios locales consideran la posibilidad de solicitar a la empresa que les liquide el 50 por ciento de la deuda con acciones, informó el **Presidente de la CMIC** en Monclova, Humberto Prado Montemayor. Dijo que por fuentes extraoficiales de la propia empresa sabe que la semana entrante la acerera va a hacer un nuevo ofrecimiento a los acreedores en torno del pago de la deuda, luego de que rechazaron el primero de una quita del 94 por ciento.

El Tiempo Monclova COAH (sitio), El Tiempo Monclova COAH (sitio), Periodico la Voz COAH (sitio), El Tiempo Monclova COAH (sitio),

Certamen escolar acerca del agua

(2024-06-12, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

Estudiantes de 8o. semestre de Ingeniería Civil de la Universidad Marista presentaron temas referentes al vital líquido, bajo el lema "Alta tecnología e inteligencia artificial aplicada al abastecimiento, cuidado, tratamiento y control de avenidas de aguas", en la undécima edición del Concurso de Temas del Agua de la asignatura de Hidrología. El jurado estuvo conformado por Enrique Araiza, de la Asociación Mexicana Hidráulica; José Luis Acosta Rodríguez, director general del Organismo de Cuenca de la Península de Yucatán, Conagua; Carlos Alberto de Fátima Estrella Escalante, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Yucatán, A.C.; y Fabiola Yarabel Uc Puc, vicepresidenta de instituciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

Diario de Yucatán YUC (sitio),

IP solicita apoyo de CFE y políticos electos para bajar tarifas

(2024-06-12, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)



Un escrito firmado por toda la Unión de Organismos Empresariales fue enviado al superintendente de la Comisión Federal de Electricidad, Edgar Everardo López Chávez, con el fin de solicitar bajar la tarifa de electricidad de la ciudad, informó el presidente empresarial Marco Ramón García. Exigen. CANACO, **CMIC**, CANACAR, entre otras cámaras se reunieron para ser concretos y por fin esperar una respuesta buena, en esta ocasión los empresarios también están pidiendo la intercesión de los diputados y senadores electos del Estado, para que el documento llegue a la federación y por fin Monclova sea declarada como zona de emergencia, actualmente sufren de constantes apagones y además de presentar daños en sus equipos también tienen que pagar las altas tarifas de electricidad.

A través del programa de créditos, se otorgarán apoyos a empresas afectadas por Otis (2024-06-12, Redacción, Enterado GUE (sitio),)

En seguimiento a los avances del programa de créditos sin intereses para empresas afectadas por el huracán OTIS, la secretaria de Fomento y Desarrollo Económico, Teodora Ramírez Vega, se reunió con representantes de cámaras y asociaciones empresariales de Acapulco y Coyuca de Benítez. Durante este encuentro, la funcionaria estatal les informó que, de acuerdo a lo convenido con Nacional Financiera (NAFIN), a la fecha la secretaría a su cargo ha expedido 220 cédulas de validación de empresas afectadas, mismas ya están en proceso de análisis por parte de los bancos participantes, AFIRME, BBVA SANTANDER, CITIBANAMEX, BANORTE Y MIFEL. Asistieron, los representantes de la Cámara de la industria de la Masa y la Tortilla, COPARMEX, Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnológicas (CANIETI) Guerrero, Cámara de la Industria de la Construcción, CANACITRA Acapulco, CANACO y las asociaciones, AHHETA, Consejo Coordinador Empresarial, GRUPO ACA, COMCE y AMEXME. Quadratín GRO (Sitio), Ceprovysa GRO (sitio).

Nueva y eficaz política: A trabajar

(2024-06-12, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio),)

La gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle, ha comenzado a trabajar rápidamente después de recibir el acta de mayoría de votos. Ha iniciado la transición en Palacio de Gobierno, se ha reunido con el poder judicial y ha anunciado el nombre del próximo secretario de Gobierno. Además, ha mantenido reuniones con líderes empresariales, como el Consejo Coordinador Empresarial y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, para discutir proyectos de infraestructura. Nahle ha enfatizado la importancia de la pluralidad y la apertura en su gobierno.

Imagen de Veracruz VER (sitio),

Constructores piden colaborar con nuevo gobierno en obra pública

(2024-06-11, Redacción, Balance Financiero (sitio),)

Después que Alejandro Armenta Mier recibió la constancia de mayoría de votos que lo acredita como gobernador electo de Puebla, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) destacó que la infraestructura en la entidad es uno de los retos para el siguiente sexenio. Gustavo Vargas Constantini, **Presidente de la CMIC** Puebla, destacó la disposición para colaborar en proyectos de obra con las autoridades electas, a fin de que se puedan implementar durante el próximo periodo estatal. "Les vamos a hacer nuestra propuesta de infraestructura a todos y cada uno de los gobernadores o gobernantes ya electos para trabajar con ellos de la mano, y llevar a Puebla al lugar que se merece", destacó Vargas Constantini. La **CMIC** en Puebla



expresó su felicitación a Alejandro Armenta Mier, gobernador electo, y, al mismo tiempo, manifestó su confianza en que la próxima gestión se traducirá en resultados positivos y derrama económica para la entidad.

Cámaras empresariales firman documento para solicitar bajar tarifa de CFE

(2024-06-11, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

La Unión de Organismos Empresariales envió una carta al superintendente de la CFE solicitando la reducción de tarifas eléctricas en Monclova. CANAC, **CMIC**, CANACAR, entre otras cámaras se reunieron para ser concretos y por fin esperar una respuesta buena, en esta ocasión los empresarios también están pidiendo la intercesión de los diputados y senadores electos del estado, para que el documento llegue a la federación y por fin Monclova sea declarada como zona de emergencia, actualmente sufren de constantes apagones y además de presentar daños en sus equipos también tienen que pagar las altas tarifas de electricidad. El Tiempo Monclova COAH (sitio),

Cero obras licitadas de la SICT, luego de 5 meses

(2024-06-12, Orlando Chávez, CHIH El Diario de Chihuahua, . 10)

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes no ha publicado licitaciones para asignar los contratos para la conservación de las carreteras a pesar de que está por concluir el semestre. Según explicó el **Presidente de la CMIC** en Chihuahua, Julio Mercado, a la fecha no han sido publicadas las licitaciones de obra para la entidad. Mencionó que a tres semanas de que concluya el primer semestre del año, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes no ha licitado alguna obra en la entidad en carreteras federales Expuso que el sector ha mantenido su dinamismo debido a que el Gobierno del Estado, municipios la iniciativa privada están desarrollando proyectos, pero en el caso del Gobierno Federal no hay obras en licitación.

Demanda CMIC aclarar uso de nuevo gravamen

(2024-06-12, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio),)

Después de que se aprobaran las reformas al impuesto ambiental, Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), indicó que la Alianza Empresarial se encuentra en constante diálogo. Agregó que en ese asunto se involucra la cuestión ecológica y destacó el interés en saber cuánto se recaudará con el impuesto y su destino.

Rutilio Escandón: En Tuxtla Gutiérrez se seguirá invirtiendo para fortalecer el progreso y el crecimiento del índice de desarrollo humano

(2024-06-12, Redacción, Expreso Chiapas CHIS (sitio),)

En la inauguración de la construcción y mejoramiento integral del Parque Público de la colonia Pedregal San Antonio de Tuxtla Gutiérrez, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas destacó que es satisfactorio constatar la entrega de esta obra, porque es un espacio público que se convertirá en un símbolo de encuentro social, de convivencia fraternal y de bienestar para las familias de esta zona de la ciudad capital. Estuvieron presentes: el representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; y el delegado municipal de Las Granjas, Hugo Alberto Ramírez Cervantes, así como vecinas y vecinos de la colonia Pedregal San Antonio y colonias cercanas.



<u>Diario del Sur CHIS (Sitio), Cintalapanecos CHIS (sitio), El Sol de Chiapas (sitio), Filo y Sofía CHIS (sitio), ASICH Online, 3 Minutos Informa CHIS (Sitio), Heraldo de Chiapas (sitio), El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), Diario de Chiapas CHIS (sitio), Cuarto Poder Chiapas (sitio), CHIS El Siete, CHIS Oye chiapas, CHIS Oye chiapas, CHIS Diario de Chiapas (sitio), CHIS El Siete, CHIS Oye chiapas, CHIS Oye chiapas, CHIS Diario de Chiapas (sitio), CHIS El Siete, CHIS Oye chiapas, CHIS Oye </u>

Reuniones de información sobre Agua Saludable deben retomarse

(2024-06-11, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio),)

Luego de que desde el año pasado dejaron de realizarse las reuniones mensuales de trabajo en las que se les brindaba información detallada acerca de los avances e incidencias de los trabajos correspondientes al proyecto de Agua Saludable para La Laguna (ASL), los empresarios laguneros adheridos La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** insistirán en su intención de que se reactive este sano ejercicio de comunicación y transparencia. Lo anterior lo dio a conocer Donato Gutiérrez Gutiérrez en su calidad de **Presidente de la CMIC** Delegación Laguna, quien dijo que una de las principales dudas que actualmente buscan aclarar actualmente los empresarios agremiados tiene que ver con las modificaciones que se han dado en el trazo por el que ya continúa la instalación de la tubería principal de conducción del sistema ASL.

CMIC propone 31 proyectos de infraestructura para noreste

(2024-06-11, Redacción, Mercados Press (Sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) anunció al menos 31 proyectos necesarios para mejorar las conexiones logísticas de la región noreste del país, que conforman los estados de Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila y Chihuahua. En el caso de Chihuahua se enfatiza la reubicación de la estación y vías de ferrocarril de Ciudad Juárez, la construcción de un sistema elevado automatizado para el cruce de contenedores entre Ciudad Juárez y el Paso, Texas. También la construcción de una interconexión vial de Ciudad Juárez a la zona industrial sobre la carretera federal 45 y, llevar a cabo el proyecto carretero para conectar la sierra de Creel con Choix, como parte del corredor Topolobampo hacia Dallas, Texas.

Sin concretarse reunión con nuevo titular de Conagua: CMIC

(2024-06-11, Redacción, Noticieros Grem (sitio),)

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Donato Gutiérrez Gutiérrez, informó que a la fecha, no se ha concretado una reunión con el nuevo titular del organismo de Cuencas Centrales del Norte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Gabriel Riestra, para dar continuidad a las reuniones periódicas que se desarrollaron desde hace dos años por el programa nacional Agua Saludable para La Laguna (ASL). El líder de los constructores explicó que las juntas no se han reanudado en lo que va del año, es decir, desde que estaba al frente del organismo federal Eduardo Aarón Fuentes.

El planetario Digital Chimalhuacán: entre innovación y subdesarrollo

(2024-06-11, Andrea Martínez, Arquine CDMX (sitio),)

El 5 de diciembre del 2018, la **CMIC** delegación Estado de México, entregó a Cima Desarrollos una mención especial en la categoría de Acabados "porque utilizaron un tipo de impermeabilizante especial", comenta por medio de WhatsApp Yunuen Vázquez, asistente de Relaciones Públicas de la **CMIC**. Se trata del impermeabilizante Imperllanta, de la marca a3p, elaborado con llantas recicladas. De acuerdo con la **CMIC**, para impermeabilizar el planetario se reciclaron 300 llantas; con esta acción, la institución señala que Cima Desarrollos implementó el cuidado al medio ambiente.



La federación no ha liberado presupuesto para carreteras

(2024-06-11, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Aguascalientes, Arentsen Dávila Ramírez cuestionó que no han sido ejercidos más de 11 mil millones de pesos destinados a mantenimiento de carreteras federales. El presupuesto federal correspondiente al año 2024 en el rubro de mantenimiento carretero es necesario ante el pésimo estado en el que se encuentran las vías terrestres lamentó. Dávila Ramírez subrayó la necesidad de que se incorporen proyectos con recursos federales para la rehabilitación de carreteras estatales y federales, como un tema de relevancia en materia de seguridad para los usuarios de las vías terrestres.